



BOLETIN DE PRENSA

Boletín número 4585
Ciudad Universitaria, 9 de febrero de 2023

Estudian investigadores fenómenos que ocasionan crecimiento desbordado en ciudades

Especialistas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y de otras instituciones del país, estudian los fenómenos que ocasionan el crecimiento desbordado en algunas ciudades latinoamericanas, el cual desemboca en la fragmentación y segregación del territorio con diversas implicaciones para la sociedad y el medio ambiente.

Lo anterior, durante la presentación del libro *Territorios fragmentados. Posibles realidades latinoamericanas*, realizada este día de manera virtual, en el marco de los Jueves Editoriales que organiza la Dirección de Publicaciones y Divulgación de la UAEM, en esta ocasión en conjunto con la Facultad de Arquitectura.

La obra es coordinada por Concepción Alvarado Rosas y Adolfo Enrique Saldívar Cazales, académicos de la Facultad de Arquitectura y Cinthia Ruiz López, del Centro de Investigaciones en Geografía Ambiental (CIGA) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

En la presentación, participaron Concepción Alvarado Rosas, Beatriz Eugenia Argüelles León y José Francisco Gómez Coutiño, académicos de la Universidad Autónoma de Chiapas, así como Sandra López Trujeque de la Dirección de Publicaciones y Divulgación.

Concepción Alvarado mencionó que la publicación da a conocer un fenómeno de actualidad e importancia para la sociedad, que es la fragmentación del territorio y destacó el carácter multidisciplinario que adquiere al contar con la participación de geógrafos, ingenieros, arquitectos, veterinarios y medioambientalistas, entre otros profesionales especialistas en estos temas.

“Estos diferentes enfoques que aglutinamos en la publicación, son la riqueza del libro, porque para unos es importante un elemento constructivo, mientras otros tienen un enfoque diferente. Todos nos unimos a un proceso de fragmentación y segregación, esa es la importancia de dar un salto en la lectura de los diferentes capítulos y conocer esta información de interés general”, dijo la investigadora.

Agregó que el libro muestra las realidades de algunas ciudades latinoamericanas como Valdivia en Chile, Cuernavaca, Morelos y Morelia, Michoacán, entre otras, explicando cómo se escenifican los problemas que atañen a los mexicanos.

Por su parte, Beatriz Argüelles y José Francisco Gómez, coincidieron en que el libro aporta datos importantes a la población, pues visibiliza el crecimiento desbordado de diferentes ciudades, mientras analiza los fenómenos que lo ocasionan desde un punto de vista de revisión espacial, social, política, económica y ambiental.

El libro es gratuito de acceso abierto a través del portal: <http://libros.uaem.mx>, consta de ocho capítulos y cuenta con mapas de territorios, gráficas, fotografías y materiales que comunican la situación de cada investigación, lo que facilita su conocimiento al lector.

Por una humanidad culta
Una universidad de excelencia